

## Krankenkassenprämien gehören in den Landesindex der Konsumentenpreise

ZP Roland Schwager begrüsst die Sektionspräsidenten der Region Mitte, Franco Panzeri (Präsident GPK) sowie Marc Derungs als neues ZV-Mitglied und Vizepräsident PV zur 4. ZV-Sitzung 2024.

Die Sektionspräsidenten sprachen sich für eine Weiterführung des Jahresberichtes des Präsidenten aus. Der Jahresbericht des Unterverbandes sei eine Geschichtsschreibung und zeige auch die Erfolge des vergangenen Jahres auf. Dabei unterstütze das frühe Erscheinen die Sektionspräsidenten bei ihren Jahresberichten.

Das neue Datenschutzgesetz gibt den Sektionen immer noch Probleme auf. Wegen fehlenden Informationen sei es nicht ausgeschlossen, dass der SEV und damit auch die Sektionen verstorbene Mitglieder führen. Auch fehlen die Angaben, ob ein verstorbene Mitglied eine Witwe/einen Witwer hinterlässt. Die Sektionspräsidenten berichteten über ihr Vorgehen und so kamen einige gute Tipps zusammen.

Für verschiedene Sektionen führen die Versammlungsorte aus finanziellen Gründen zu einem Problem. Saalmieten und Essen werden teurer. So fand unter anderem Ueli Röthenmund in Wohlen eine günstige Lokalität, da die Preise an der Fachhochschule übermässig gestiegen sind. Auch in Luzern fand René Wolf dank eines Hinweises eines Mitglieds in der Kegelsporthalle Allmend eine günstige Lokalität. Auch der Unterverband PV hat aus Kostengründen mit dem Wechsel des Tagungsortes der letzten DV nach Schaffhausen statt in Olten reagiert.

Die Mitgliederbeiträge an die Gewerkschaftsbünde gaben wieder zu Diskussionen Anlass. Kantonale und regionale Gewerkschaftsbünde erhalten ihre Beiträge von den Sektionen, während der SEV die Beiträge an den Schweizerischen Gewerkschaftsbund direkt entrichtet.

Ein Thema fürs unbeschwerte Reisen betrifft die Abschaffung von Entwertern und der Barzahlung in Postautos. Für die weitere Verwendung von Mehrfahrtenkarten sucht Alliance Swissspass im Sommer eine Lösung, da bleiben wir vom PV dran. Beim Bezahlen von Leistungen mit Twint und Karten fördern wir selbst eine Abschaffung und/oder Reduktion von Bargeldzahlungen, meint Max Krieg dazu.

Am kommenden Wochenende ist Abstimmungswochenende. ZP Roland Schwager ermuntert die Mitglieder, noch abzustimmen. Nach der Abstimmung wird sich der ZP weiter dafür einsetzen, damit die Krankenkassenprämien im Landesindex der Konsumentenpreise aufgenommen werden. Für die Betroffenen nimmt die Belastung zu, ob es sich schlussendlich um eine Abgabe oder um ein Konsumgut handelt. Dies sei eine politische und statistische Auslegung, aber das Geld in den Haushalten sei weg. Zentralsekretär Alex Bringolf

**Zentralvorstandsitzung**  
**SEV - Pensioniertenverband**



**4. Juni 2024**

